ABC ALT来校

12月7日(木)

午前中、ALT(外国語指導助手:Assistant Language Teacher) の先生が来校され、中学部2年生と3年生が英 語を楽しみました。

I am ○○ とか I like ○○

というように○○に名前や好きなものを入れて自己紹 介をしたり、ゲーム等も行いました。いつもと違う、ま た、海外の人ということで少し緊張もしましたが、すぐ に慣れ、たくさんの笑顔が見られました。





岐阜県特別支援学校教育研究会



上記の研究会の1つとして、今年から始まった西濃地 区3校(大垣特支・海津特支・揖斐特支)での今年2回 目の研究会がありました。

当校の今回のテーマが「作業学習」ということで、午 後から高等部の4つの作業班(竹・工芸、食品加工、農 園芸、受注サービスの各班)の授業を公開し、各班ごと に分科会を行い、最後に岐阜聖徳学園大学の松本和久先 生に指導助言をいただきました。

研究を深めるため、今回も11:30下校とさせていただき ました。保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。





校外学習

12月5日(火)

小学部の高学年が「そば処角禧」さんに、これから自 分達が学習する『お店を開こう・うどんやさん』の事前 学習として行きました。

開店前の掃除の様子や小鉢の準備の仕方、うどんを切るところ、ゆでるところ等、まじかで見せてもらいました。

最後は、お店の看板メニュー「五目うどん」を食べ、 学校に戻りました。食べたうどん以上のうどんができる ように、みんなでアイディアが出せるといいですね。

寒い1日



12月4日(月)

12月に入り寒くて当然なのですが、それにしても今朝は一段と寒く、学校周辺の田んぼも全面霜が降りていました。そんな中でも高等部の元気な生徒(一部ですが)は、ハーフパンツで頑張っています。

小学部の子ども達も、元気に中庭を走っていました。 みんな元気、子どもは風の子です。



12月2日(土)



成人を祝う会

平成27年度高等部卒業生の成人を祝う会が水月亭でありました。卒業生同士、久しぶりに会う顔もあり、また、旧職員・・・開校当時の小学部主事の吉田哲夫先生や高等部で卒業証書を手渡された坂井和裕前校長先生にもきていただき、2年しか経っていないのに、本当に懐かしい会になりました。

卓球の練習



OKB (大垣共立銀行)の社会貢献クラブ・岐阜経済 大学の学生さんを中心に16名の方が、当校卓球部の練 習に参加して下さいました。なかなか外部の人と卓球を する機会がないということもあり、生徒たちは興味津津 喜んで練習に参加していました。

PTAわいわいカフェ 12月1日(金)

今年3回目の「わいわいカフェ」がありました。

今回は「プリザードフラワー教室」ということで、足立有子先生を講師に迎え、クリスマス&お正月飾りを作りました。事前に何を作るかを聞いて、その材料を準備していただきましたが、「他人の芝生は良く見える」ではないですが、隣の方のクリスマスリースをそれもいいなぁと見ている保護者の方も・・・みえました。

でも、どれも力作揃いでした。









交通安全教室

11月30日(木)

高等部の自転車通学生並びに自転車を普段使う生徒を対象に、大垣自動車学校のご協力の元、交通安全教室を 行いました。

27人の生徒を2つのグループに分け、Aグループが DVD視聴+講話を聞いている時にBグループが教習所 のコースを使って実技を行うということで実習しまし た。模擬とはいえ、自動車講習所のコースでの実習とい うことで、みんな少し緊張しながらの実習でした。







介護等体験実習

11月29日(水)

昨日、今日の二日間「介護等体験実習」ということで、 小学校、中学校の教員を目指す大学生が実習に来られま した。

当校としては、今年3回目の実習受け入れとなりました。高等部を中心に7名の学生さんがそれぞれのクラスに入りましたが、当校の生徒の方が慣れてるようで、思ったよりも積極的に話しかけていました。

指導に来られた岐阜大学の先生に農園芸班が大根を販売する場面もありました。











のんびりと・・・

11月28日(火)

先週の土曜日の学習発表会の振替休業で昨日がお休み だったため、今週は今日火曜日始まりです。

何となく学習発表会へ向かうパワーと慌ただしさの中で頑張っていた文化的行事も終わり、今日あたりは何となくノンビリとした空気がただよっていました。

さらに先週の寒波と打って変わり、のどかな小春日和 のような陽気。子ども達の「あくび」が聞こえてきそう なのどかな一日でした。



学習発表会



11月25日(土)

1年で一番大きな文化的行事「学習発表会」がありました。午前は劇や音楽を中心としたステージ発表。午後は作業学習の発表ということで中学部は作品のプレゼント、高等部は製品の販売を行いました。

揖斐高校、池田高校の生徒さんがボランティアとして参加して下さったり、歴代PTA会長さんや現在のPTAの方による豚汁もありました。

児童生徒数が増える中、少しずつ形をかえながらの学 習発表会ですが、「一人ひとりが主役」の学習発表会に なったのではと思いました。

学習発表会前日





11月24日(金)

昨日は「勤労感謝の日」でお休み。

明日は学習発表会。

今日は、高等部の生徒たちが作業製品の販売に向けて、 ラッピングや並べ方などを工夫していました。

また、先生方も体育館の音響や大道具・小道具の出し 入れの確認、校内掲示等についても最終の確認を行いま した。

校長室でもポンハゼの袋詰めがありました。 何となく、気分はもう「学習発表会」です。



学習発表会に向けて

11月22日(水)

学習発表会に向けて実質準備をするのは今日が最後に なるのでしょうか。

高等部作業学習「農園芸班」は、25日当日販売予定の大根や里芋を畑から抜き(取り)、一つ一つ丁寧に新聞紙にくるんでいました。少し早い気もしましたが、明日は祝日、明後日雨が降ると準備ができないため大方のものを収穫するとか・・・みんな苦労しています。

大道具等の補修も着々と・・・頑張ります。







普通の一日



11月21日(火)

学習発表会の練習を中心に学校がまわっているようにも思えますが、ふと教室をまわってみたり運動場に目をやると、ただ単に行事に振り回されているのではなく、ごくごく平凡かもしれませんが、通常の授業も合わせて展開しています。

久しぶりの快晴の中、でも多分今年一番の冷え込みの中、中学部は元気に運動場を走っていました。高等部の教室を覗いてみると、「今年の漢字」ということで授業をしていました。

大切のことだと思いました。

学習発表会の練習



11月20日(月)

学習発表会の練習といって劇や音楽のステージ発表の 練習を頑張っているだけではありません。

高等部では今年は『夢のIBIネット』と銘打って作 業製品の販売を行います。昨年よりも良いものをたくさ んお買い求めいただきたいと作業学習の時間、最後の追 い込みをしています。

中学部では、販売でなく作業学習で作ったものをプレ ゼントし喜んでもらいたいと頑張っています。

作業製品等の販売は午後からとなりますが、こちらに もご期待下さい。

赤い電車まつり2017 🗰



11月19日(日)

旧名鉄谷汲駅周辺で行われた「赤い電車まつり2017」 において中学部の有志の生徒が音楽発表しました。 トーンチャイムで「ドレミの歌」、そしてスマップの「世 界に一つだけの花」を歌いました。しぐれた寒い日でし たが、寒さを吹き飛ばしてくれました。

午後からは、「第59回岐阜県学校歯科保健大会」が岐 阜市文化センターで行われ、歯科優良校として表彰され ました。子ども達や先生方、保護者の皆様の毎日の積み 重ねとともに、献身的にご指導下さる学校歯科医の山下 先生、歯科衛生士さんに感謝です。

学習発表会総練習



11月17日(金)

学習発表会の1週間前。午前中、総練習を行いました。 オープニングから小学部~中学部2年生までと音楽部の ステージ発表、そしてエンディング、当日さながらの大 道具、小道具、背景、衣装で行いました。

それぞれの立ち位置や声の大きさ、間の取り方などの 最終チェックを行い、来週残り数回の練習で修正し当日 を迎えたいと思います。当日をご期待下さい。





共同学習(高等部)



11月16日(木)

池田高校の福祉科の生徒31名と当校の高等部の生徒51名が当校で共同学習を行いました。

内容は、当校の作業学習①農・園芸班、②竹・工芸班、 ③受注班、④食品加工班、⑤重複障がい学級の5つのグループに池田高校の生徒さんが6~7名ずつ入ってもらい作業学習を行いました。

あいにくの雨模様、実質の時間も短く少し残念な気も しましたが、次につなげていけたらいいなと思いました。







ステージ発表

11月15日(水)

学習発表会まで残り10日。いよいよステージ発表 (劇)の練習も佳境に入ってきました。

今日も、午前中の前半を小学部、後半を中学部、そし て午後は高等部と体育館の使用スケジュールも目いっぱ い入っていました。

各学部・学年の劇や音楽発表・作業製品の紹介等々、 ほぼ形になってきていました。あとは細かな立ち位置や 声の大きさや喋りの早さ等、個々の課題が少しあるとい ったところでしょうか・・・・







雨模様の一日



11月14日(火)

あいにくの雨で今日予定していたMSリーダーズ活動 の谷汲山門前の清掃活動は12月に延期になりました。 生徒たちは、学習発表会前に少しでも練習できるという ことでちょっと嬉しそうな顔をしていたように見えまし た・・・気のせいかもしれませんが・・・。

中学部は岐阜聖徳大学の松本先生に作業学習の授業を 見ていただきました。いただいたアドバイスを今後の授 業に活かしていきたいと思います。



PTA施設見学

11月13日(月)

午前中は「大垣市立かわなみ作業所」、お昼を「喫茶 ヘレンケラー」で食べ、午後からは「ベジファームおお がき」へ行きました。

「かわなみ作業所」では所長さんに施設内の見学・説明をしていただきました。質問も活発に出ました。

その後「喫茶ヘレンケラー」で、お腹いっぱいランチ を堪能し、「ベジファーム」の見学をしました。











いびがわマラソン



11月12日(日)

今年で30回目を迎える揖斐川マラソンが絶好のマラソン日よりの中行われました。マラソンの30回目という歴史とともに、当校においても創立当時から揖斐川マラソンには高等部の作業製品を保護者の皆様が当日ブースを起こし、販売していただいているという歴史があり、今年も販売していただきました。

中には販売の傍ら、マラソンではないものの3kmのウォーキングに参加される保護者・兄弟の方もみえ、和気あいあいのマラソン大会、販売になりました。

劇の練習も本格的に!



11月10日(金)

いよいよ学習発表会まで2週間となりました。今週に 入り、各教室での練習から体育館ステージ上での練習へ とより本番(当日)に近い状態での練習にかわってきま した。

また部分練習から全体練習に移り、発表の流れが分か るようになってきました。

今年のテーマ「団結~ひとりひとりが主役~」にもあ るように、一人ひとり、役が違えば台詞も違い・・・・ でも一人ひとりが主役です。ステージ上ではみんな輝い

命を守る訓練





11月8日(水)

午後から子ども達には抜き打ちで、第4回命を守る訓 練を行いました。今回は「シェイクアウト訓練」という ことで各教室内で身を守ることに特化して行いました。

校内放送で緊急地震速報が流れたことを知らせ、その 後すぐ地震ということでガタガタと音を流しました。何 回も練習してきている成果か、今日はスムーズに行えま したが実際に揺れた時の反応は未知数で、もう少し様々 な反応をシュミレーションする必要性を感じました。

今回は保護者の方にも案内を出し見ていただきまし た。人数的には7~8名でしたが、今後保護者の方にも もっと関心をもっていただければと思いました。



全校集会

11月9日(木)

午後から全校集会があり全校縦割り10グループでの 風船バレーを行いました。今年の全校集会はこの活動を 中心にこれまで行ってきましたが、風船バレーはこれが 最後になりました。次回からは、各グループ毎でのレク リエーションになります。高等部の生徒の腕の見せ所と いったところでしょうか。

なお、今日も各グループのMVPには金メダルの授与がありました。みんな、嬉しそうでした。

校外学習(小学部)



11月7日(火)

~「ふるさとぎふ」魅力体験~という県の事業を活用 して岐阜百年公園に行きました。

公園では学校では経験できない多彩な遊具で力いっぱい体を動かしたり、園内の草花をはじめとする様々な自然に触れ親しみました。

岐阜県博物館では、生活科や社会科等で学んだ自然や 歴史に関して、本物の展示を見たり体験したりすること で、郷土の自然や歴史に親しみました。





PTフォーラム大会

11月6日(月)

「岐阜県高等学校PTA連合会 PTフォーラム大会」 が不二羽島文化センターで行われ、当校からも6名のP TAの役員さんが参加されました。

今年の研修テーマが「人とつきあうこと、関わること を大切にするPTA活動の在り方」ということで3校の 実践発表、6校の誌面発表がありました。

その後、LINE㈱公共政策室公共政策担当の高橋誠氏より「LINEのご紹介と、子どもがインターネットを利用する際の注意事項」ということで講演がありました。情報を発信する際のその先を想像したり判断したりする力の必要性を感じました。

谷汲公民館まつり

11月5日(日)

「集い・ひろがれ・文化の輪」をスローガンに「谷汲 公民館まつり」が開催されました。

昨年度から当校も舞台発表の場を設けていただき、昨年度は高等部のハンドベル演奏、今年度は中学部3年生の和太鼓演奏を発表しました。

生徒達の一生懸命さが伝わる演奏でした。



イベントに出展

11月4日(土)

「ハートピア谷汲の杜 第13回 収穫祭」が当施設で、 また「谷汲楽市楽座」が谷汲山華厳寺山門前周辺で開催 されました。

当校では、両イベントに高等部の作業製品を出し販売を行いました。食品加工班のクッキー、竹工芸班のストップ等がよく出ました。





修学旅行3日目(高等部)



11月2日(木)

沖縄もついに3日目、修学旅行最終日になりました。 今日は「むら咲むら」に行きました。

ここは体験型の観光施設。伝統工芸で「吹きガラス」 「面シーサー」作りや芸能文化で「エイサー」「三味線」 の体験、生活文化で「ランプ制作」「ビーチクラフト制 作」等々の中から体験を行いました。

午後4時20分那覇空港発、一路中部国際空港へ。 アッという間の三日間でした。





修学旅行2日目(高等部)

11月1日(水)

沖縄2日目、午前中「ナゴパイナップルパーク」の見学をしました。パイナップルパークというだけあって園内はパイナップルだらけ。ヤシの木やパイナップルの木の間を自動で動くカートも「パイナップル号」でした。

午後からは、「美ら海水族館」の見学をしました。雄 大に泳ぐジンベイザメやマンタの迫力にびっくりしまし た。他にも珍しい魚やカメなどを見ました。

かわいいお土産もたくさん買いました。





修学旅行(高等部)



10月31日(火)

高等部2年生が、今日から二泊三日の予定で沖縄への 修学旅行に出掛けました。早朝5:20に揖斐駅からま ずは中部国際空港を目指して出発しました。

中部国際空港から那覇空港へ。その後、昼食を食べ「首 里城」へ行きました。日本の建物のような気もし、また 沖縄・琉球独特の建物のような感じもしました。

今日は、朝も早かったので早めにホテルに入りました。

